

JEFE DE UNIDAD DEL HOGAR DE CRISTO: _____

«No nos vamos a olvidar de las personas en situación de calle»

Por: Valentina Echeverría O.

En medio de la jornada de lluvias que vivió la región de Coquimbo este lunes, el Hogar de Cristo continuó su labor de apoyo a personas en situación de calle, como lo ha hecho durante sus aproximadamente 34 años de funcionamiento. Aunque la fundación anunció hace un mes el cierre de 14 hospederías a nivel nacional, desde La Serena enfatizan que este no es un cierre sino una transformación en el modelo de atención.

Héctor Toro, jefe de unidad de la hospedería La Serena, explicó que, ante los días lluviosos es importante ser precavidos más que reactivos y es por eso que «hacemos un trabajo preventivo a través de rutas de entregas de nylon y frazadas para que la lluvia no los pille de sorpresa».

Además, informó que la jornada de lluvia no tuvo mayores complicaciones gra-

Mientras avanza la transformación de la fundación en La Serena tras el anuncio de cierre de 14 hospederías a nivel nacional, la entidad continúa apoyando en días de lluvia y apuesta por nuevos modelos de inclusión social, como el programa Vivienda Primero, que ya beneficia a usuarios de región

cias al centro de resguardo temporal habilitado por la Municipalidad de La Serena, en el gimnasio techado del Liceo Gregorio Cordovez. «Históricamente dejamos entrar a cualquier persona, pero hoy, con más oferta disponible no es tan necesario. Actualmente, seguimos alojando a las 30 personas que ya estaban con nosotros de antes y solo tenemos dos sobrecupos», añadió.

■ NO ES CIERRE, ES TRANSFORMACIÓN

Al ser consultado por el cierre institucional, Toro explicó que «se cierran 14 hospederías a nivel nacional y se transforman 7. Nosotros, en La Serena, nos transformaremos. Evolucionaremos a un trabajo más ambulatorio e individualizado, abordando caso a caso las necesidades de las personas. Dejaremos



VIVIENDA PRIMERO: UN TECHO PARA DOS

Uno de los pilares de esta nueva estrategia es el programa Vivienda Primero, que ya comenzó a implementarse en la región. María Teresa Moreno, jefa de operación social del Hogar de Cristo, Coquimbo, explicó que este modelo busca cortar con la cronificación de la vida en calle a través de una solución habitacional real.

«El programa Vivienda Primero es una innovación en nuestra región. Por primera vez, ofrecemos una alternativa concreta para personas con más de cinco años en situación de calle, mayores de 50 años, que acceden a vivir en casas arrendadas y completamente equipadas. Son diez viviendas ubicadas en la conurbación La Serena-Coquimbo donde actualmente viven 20 personas, dos por casa», detalló.

Las personas seleccionadas reciben acompañamiento permanente de un equipo profesional compuesto por un psicólogo, una terapeuta ocupacio-

nal y una trabajadora social. «Nuestro objetivo es que en el mediano plazo logren autonomía, accedan a subsidios habitacionales y puedan costear sus propias viviendas, dejando atrás la calle de forma definitiva», agregó Moreno.

En cuanto al proceso de transformación institucional, la jefa de operación social explicó que el Hogar de Cristo está profundizando una estrategia que partió en 2023. «La pobreza ha cambiado y hoy requiere respuestas distintas. El país enfrenta nuevos desafíos como la falta de vivienda, el envejecimiento, la migración, y por eso necesitamos servicios más livianos, ambulatorios, con una presencia territorial real», sostuvo.

Finalmente, Moreno subrayó que la fundación seguirá estando presente en la región. «El Hogar de Cristo no desaparece. No disminuimos nuestra atención, sino que estamos haciendo las cosas de forma distinta para responder a un Chile que también está cambiando», concluyó.

de ser tan asistenciales —prestando higiene y abrigo— para ser promotores de la inclusión social de las personas en situación de calle».

El cierre será paulatino y va de la mano con un plan de gestión. «Todas las personas en situación de calle tienen una familia, por lo que el primer paso es hacer una conexión con ellos para crear una red de apoyo. Luego, la segunda alternativa será el Albergue Protege, que para esa fecha ya estará habilitado», enfatizando que no se

van a olvidar de sus usuarios.

Actualmente, la hospedería de La Serena cuenta con 30 personas, quienes seguirán siendo parte del programa una vez concretada la transformación. «¿Cuál es la diferencia entre la hospedería y los programas? Que los programas trabajan siempre con los mismos usuarios y en el caso de la hospedería, la gente va cambiando, lo que permitirá hacer un mejor seguimiento para lograr la reincorporación», señaló Hector.